

Finanzas

y Dinero

# Fitch abre la puerta a perspectiva Negativa en la nota de México

• La calificadora espera un impacto de las reformas del Plan C en el perfil institucional del país, advierte Gerardo Carrillo.

● PÁG. 6

“Se va a evaluar todo lo que se presentó. La reforma judicial hace mucho ruido; en nuestro modelo se incorpora la debilidad institucional como factor de crecimiento”.

**Gerardo Carrillo,**

DIR. DE FIN. PÚBL. DE AL PARA FITCH.

## “BBB-”

### ES LA NOTA

soberana de México actualmente, con perspectiva Estable, aunque en los próximos meses analizará si la modifica.

EDITORA:  
Ana María  
Rosas  
COEDITORA:  
Gloria  
Aragón

valores  
@eleconomista.mx  
[eleconomista.mx](http://eleconomista.mx)

COEDITORAS GRÁFICAS:  
Catalina Ortíz  
y Tania Salazar

# Perspectiva de Fitch sobre el soberano podría cambiar a Negativa

● Es demasiado pronto para evaluar la magnitud del impacto; favorece una deuda relativamente baja y sólidas finanzas externas



**La Reforma Judicial**, que ya fue aprobada en todas las instancias, será promulgada este 15 de septiembre por el jefe del Ejecutivo.

FOTO: REUTERS



**Todo lo que se presentó y la reforma del Poder Judicial hace mucho ruido, sobre ese punto, ya se incorpora la debilidad institucional en nuestro modelo”.**

**Gerardo Carrillo,**

DIRECTOR REGIONAL PARA AL DE FINANZAS PÚBLICAS INTERNACIONALES EN FITCH RATINGS.

Sebastian Estrada/enviado  
[sebastian.estrada@eleconomista.mx](mailto:sebastian.estrada@eleconomista.mx)

**T**ulum, Q. Roo. Debido a que las reformas del llamado “Plan C”, afectarían el perfil institucional de México, especialmente la reforma al Poder Judicial, la agencia Fitch Ratings podría cambiar a Negativa, la actual perspectiva Estable pero mantener la calificación soberana “BBB-” de México, de acuerdo con Gerardo Carrillo, director regional para América Latina de finanzas públicas internacionales de la agencia.

“La perspectiva de la calificación es Estable, eso quiere decir que estamos viendo nivelados las fortalezas y las debilidades. Antes de observar una baja directa en la calificación soberana, lo que se podría esperar de nuestra parte es un cambio en la perspectiva, ya sea de Estable a Positiva o de Estable a Negativa, probablemente se dé este último”, explicó Carrillo, en el marco de la 18 Convención Nacional de la Asociación de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple de México.

“Todo lo que se presentó y la reforma del Poder Judicial hace mucho ruido, sobre ese punto, ya se incorpora la debilidad institucional en nuestro modelo.

En el efecto sobre el crecimiento económico, puede ser más importante el efecto indirecto, que el efecto directo”, resaltó Carrillo.

El directivo precisó que, por el momento, es demasiado pronto para evaluar la magnitud del impacto.

### Se va a evaluar todo

“No debemos olvidar que la deuda es relativamente baja, las finanzas externas son muy sólidas, Banco de México tiene una gran credibilidad, es un pilar en la economía mexicana. Si hacemos un balance, la perspectiva en este momento es Estable, desde luego que se va a evaluar de todo lo que se ha estado mencionando, como las reformas”, mencionó.

Como antecedente, Fitch Ratings confirmó la nota soberana de México en “BBB-” con perspectiva Estable en junio pasado.

Carrillo adelantó que la próxima revisión a la nota soberana podría darse antes de concluir el 2024, aunque no precisó la fecha exacta. Esta revisión tomará en cuenta a las demás reformas constitucionales propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador y el Paquete Económico del 2025.

### No implica baja en calificación

En caso de quedar con una perspectiva Negativa en la próxima revisión, Carrillo resaltó que México tendría la oportunidad de retomar una perspectiva Estable, como ha sucedido con otros países de la región.

Recordó que durante la pandemia, Brasil tuvo Perspectiva Negativa y después se modificó a Estable y después incluso subió. Entonces, una perspectiva Negativa no implica que seguro vamos a bajar la calificación”, concluyó.